

MOMENTO ACTUAL DE LAS COMUNIDADES NATIVAS DE NUESTRA SELVA PERUANA

(GILBERTO SILVANO)

DOCUMENTO PRESENTADO AL ENCUENTRO PAN AMAZONICO INDIGENISTA. EN ESTA OPORTUNIDAD PUBLICAMOS LA SEGUNDA PARTE. EN EL BOLETIN ANTERIOR (No.9) OFRECIMOS LA PRIMERA PARTE DEL DOCUMENTO. EL AUTOR ES DIRIGENTE SHIPIBO DEL RIO UCAYALI.



"El gobierno actual habla de 'la conquista de la selva'. . . ; nosotros (los nativos) estamos dispuestos a hacer valer nuestros derechos de moradores y dueños de nuestro territorio".

La invasión

La invasión es algo ya palpable en nuestra Ceja de Selva y también en nuestro territorio de Selva. El gobierno ya ha trazado su plan de penetración e invasión de nuestros territorios, vendiendo grandes extensiones a las Compañías, sin tener en cuenta que nosotros ocupamos desde tiempos inmemoriales nuestro territorio y que somos sus legítimos dueños, pero el gobierno está dispuesto a ignorar esta realidad. El gobierno actual habla de la conquista de la selva, cuando ya nuestros abuelos, nuestros padres han defendido su territorio, defendiéndolo con sus propias vidas, aún a costa de perder sus hijos, sus mujeres, y si nosotros hoy, no defendemos nuestro territorio, nuestros hijos sufrirán graves consecuencias, como las que venimos sufriendo nosotros; por lo que nosotros estamos dispuestos a hacer valer nuestros derechos de moradores y dueños de nuestro territorio. Queremos conservar lo que nuestros padres nos legaron con tanto sacrificio, queremos que el gobierno actual reconozca que SOMOS SUS LEGITIMOS DUEÑOS.

Política de gobierno

La política del gobierno actual es de una entrega total al poder

capitalista, con su política de abrir las fronteras a la producción va incrementando el sistema de deforestación, lo que va a traer grandes problemas ecológicos, dentro de poco tendremos grandes desiertos en nuestra rica selva peruana. El gobierno parece no tener en cuenta este gran problema y solo se ocupa hoy de la explotación de los recursos, sin darse cuenta que esto será un empobrecimiento para nuestro Perú si esta política avanza a marchas tan veloces.

El gobierno actual olvida por otra parte a las comunidades nativas, habla mucho de la conservación de la lengua, de sus tradiciones, pero en la práctica vemos lo olvidados que somos, ya que todo este plan en un futuro destruirá toda la vida de las comunidades y por lo tanto de su propia vida e historia, cultura, etc.

Este gobierno con su política de penetración e invasión de la Ceja de Selva y la Selva Baja, trata únicamente de amparar a unos cuantos capitalistas, y deja que ellos se hagan los dueños, arrasando con ello todo lo que para nosotros es tan querido y apreciado. Esta situación la sufrimos todos los moradores de la Selva, por lo que nosotros recurrimos a la solidaridad internacional, para que juntos velemos y denunciemos

mos todos los grandes atropellos que azotan hoy, y azotarán más en un futuro cercano a todos los moradores nativos de la selva.

Instrumentos y organización

Los nativos peruanos somos considerados como objeto de exhibición para los turistas, y para los capitalistas como herramientas de trabajo, por lo que deducimos que para el actual gobierno no existimos como seres humanos, no le importamos más que como forma de producir, de trabajar. Por otro lado, en estos momentos se está intentando filmar películas de lo que son recuerdos sangrientos para nosotros y no podemos aceptar que se nos utilice para filmar esta clase de películas. Sabemos que Werner Herzog, un alemán, quiere filmar una película sobre los problemas que actualmente nos acosan, buscan el sensacionalismo de matanzas pasadas. No queremos, no podemos permitir que se nos atropelle en esta forma.

Por todo esto nosotros queremos organizarnos y estar todos los nativos unidos y tratar de resolver todos estos problemas. Sabemos que estando unidos todos será la forma en que podremos luchar y defender nuestros derechos y nuestras tierras con posibilidad de vencer. También sabemos que se está trabajando para desorganizarnos por medio de instituciones con cara de hacer beneficencia y de esta modo penetraron en nuestras comunidades gente que trata de desunirnos y desorganizarnos.

Les manifiesto este, nuestro problema, pensando que posiblemente también estén viviendo en sus mismas comunidades estos atropellos y que es necesario que juntos definamos nuestras posiciones frente a estas situaciones. Es importante y necesario que coordinemos entre hermanos nativos de diferentes países para emprender una labor conjunta. Y esta ocasión en que nos estamos reuniendo es un momento importante para ello y así podamos defender nuestro legítimo derecho a nuestras tierras, a nuestra cultura, nuestra lengua y tradición; puesto que son nuestra historia y nuestro futuro que nos pertenece exclusivamente a nosotros, por lo que debemos unirnos todos para defenderlas.

Y de la fuerza y unión que opongamos a los atropellos dependerá la victoria y la vida.